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De trânsito e volta às aulas
Caro leitor e cara leitora

A Festa de 81 anos do ani-
versário de Rolândia foi um 
sucesso, principalmente os 
shows de Luan Pereira e de 
outras duplas. Milhares de 
pessoas passaram pelo es-
tádio Erich Georg e pelo seu 
entorno nos quatro dias de 
festa, que agora parece que 
pegou e será cobrada tam-
bém nos próximos anos.

Mas uma boa notícia foi 

a criação da Secretaria de 
Trânsito, na verdade o nome  
toda da pasta é Secretaria 
de Segurança Pública, Trân-
sito e Mobilidade Urbana. O 
órgão vai cuidar da implan-
tação do estacionamento 
rotativo, que deve se tornar 
realidade ainda no primeiro 
semestre deste ano.

Mudando de assunto, na 
próxima semana, milhares 
de alunos de toda a região 
voltam aos bancos escolares 

e para as salas e berços dos 
CMEIs. Tem cidade que ini-
cia seu ano letivo na segun-
da, outros na terça, na quar-
ta e na quinta.

E a Ponte do Panisso? O que 
tem? Ela vai passar por uma 
reforma de ampliação numa 
parceria das prefeituras de 
Cambé e de Londrina, leia-
-se Conrado Scheller e Tiago 
Amaral.

Em Arapongas, um caso de 
maus-tratos chamou a aten-

ção da população da cidade. 
Três cães pitbull vivendo 
em condições precárias, um 
outro morto, possivelmente 
por esses cães. A tutora, ou 
melhor, a dona não estav em 
casa, então a GM foi até o 
serviço da mulher, mas ela 
não estava. A busca conti-
nua...

Boa leitura....

/UmJornalregional@umjornalregional

jornalderolandia1@gmail.com
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Vagas em Rolândia:

Rolândia tem se destaca-
do não apenas pelo seu de-
senvolvimento econômico e 
cultural, mas também pelo 
compromisso com a forma-
ção de jovens cidadãos. Há 
pouco mais de dois anos, o 
Castelo Escudeiros de Ro-
land, nº 354, vem moldando 
meninos para a vida adulta, 
transmitindo valores essen-
ciais como Sabedoria, Verda-
de e Justiça, que são a base de 
sua formação e o alicerce de 
todas as suas ações. Agora, a 
cidade se prepara para um 
novo capítulo: a fundação da 
Promessa do Arco-Íris, uma 
organização voltada para 
meninas, com os mesmos 
ideais de liderança, fraterni-
dade e crescimento pessoal.

Ordem dos Escudeiros 
Fundado e instalado em 03 

de dezembro de 2022, o Cas-
telo Escudeiros de Roland 
surgiu a partir da iniciativa 
do DeMolay Daniel Rodri-
gues de Carvalho e do Ma-
çom Marcos Ioppi Faggion. 
A proposta foi prontamente 
apoiada pelo Capítulo Getú-
lio Pereira Salerno, nº 302, 
da Ordem DeMolay, que de-
cidiu patrocinar uma célula 
da Ordem dos Escudeiros, 
batizando-a em homenagem 
à cidade e ao lendário herói 
que inspirou seu nome.

A Ordem dos Escudeiros é 
voltada para meninos de 7 
a 11 anos, oferecendo uma 
base sólida para o seu desen-
volvimento moral, ético e so-
cial. Mais do que um espaço 
de aprendizado, o Castelo é 
um ambiente onde os jovens 
fortalecem laços de amizade, 
aprendem sobre liderança e 
se envolvem em atividades 
filantrópicas que beneficiam 
a comunidade.

Desde sua fundação, o Cas-
telo já deixou sua marca em 
Rolândia. Um dos projetos 
mais impactantes foi a “Ini-
ciativa Páscoa Unida”, uma 
filantropia que reuniu diver-
sas organizações locais para 
arrecadar fundos e doces 
destinados a 1.050 crianças 
de 11 instituições do muni-
cípio. O esforço coletivo re-
sultou em mais de R$ 30 mil 
em doações, proporcionando 
um momento de alegria para 
muitas famílias.

Além disso, o Castelo par-
ticipou do III Fórum Empre-
endedor de Rolândia, promo-
vido pelo Capítulo Getúlio 
Pereira Salerno em parceria 
com a ACIR. O evento reuniu 
13 empresários locais em 
palestras e painéis transmi-
tidos ao vivo. Para assistir, 
os participantes fizeram do-
ações para o Hospital São Ra-
fael, arrecadando um total 
de R$ 6 mil para a instituição 
de saúde.

Fortalecendo os Jovens de Rolândia: A Ordem dos 
Escudeiros e a Chegada da Promessa do Arco-Íris

O que Significa Ser um 
Escudeiro?

Segundo um dos seniores 
escudeiros - nome dado aos 
meninos que atingem os 12 
anos de idade - do Castelo:

“Eu cheguei ao Castelo sen-
do uma criança comum como 
as demais, mas muito feliz. 
Com o tempo, conheci mui-
tas pessoas legais e de bom 
caráter, pessoas realmente 
boas. Fazer parte do Caste-
lo é uma experiência ótima, 
única e incrível, porque lá só 
tem meninos que são legais 
e do bem. Além de tudo, nós 
brincamos muito. Fazemos 
várias coisas bacanas, e fa-
zer parte do Castelo é uma 
experiência que qualquer 
criança amaria viver. É uma 
experiência marcante e que, 
quando crescer, tenho certe-
za de que se lembrará dela 
com muito amor e carinho, 
porque é uma vivência sem 
igual.”

Depoimentos como esse 
reforçam o impacto da Or-
dem dos Escudeiros na vida 
de seus membros. Com 15 
meninos atualmente, o Cas-
telo é conduzido pelo Mestre 
Escudeiro Felício Kaczor, o 
Preceptor Marco Aurélio De 
Marco Filho e o Consultor 
Marcos Ioppi Faggion, que 
orientam os escudeiros em 
sua jornada de crescimento e 
aprendizado.

A Promessa em Rolândia
Enquanto o Castelo já é 

uma realidade consolidada, 
a cidade se prepara para re-
ceber as Promessas Lírios 
do Vale, organização voltada 
para meninas entre 7 e 11 
anos, que compartilha dos 
mesmos ideais de formação 
pessoal, liderança e compa-
nheirismo.

A Promessa do Arco-Íris 
tem como propósito auxiliar 
na construção de jovens mu-
lheres fortes, confiantes e 

comprometidas com valores 
como fé, amor e caridade. Seu 
diferencial está na oportuni-
dade que oferece às meninas 
de se desenvolverem dentro 
de uma estrutura que incen-
tiva o crescimento pessoal, a 
solidariedade e a responsa-
bilidade com o próximo.

A fundação da Promes-
sa em Rolândia representa 
mais um avanço na constru-
ção de uma base sólida para 
o desenvolvimento da juven-
tude local. Com o apoio da 
Assembleia Lírios do Vale e 
da Loja Maçônica Ciência e 
Trabalho, a instituição che-
ga à cidade com o objetivo 
de proporcionar uma nova 
vivência transformadora 
para meninas, assim como a 
Ordem dos Escudeiros já faz 
para os meninos.

O Futuro da Juventude 
Tanto o Castelo dos Escu-

deiros quanto a Promessa 
do Arco-Íris compartilham 
um sonho em comum: con-
tinuar disseminando seus 
princípios e encontrando 
bons meninos e meninas que 
desejam crescer como indi-
víduos e contribuir com a 
sociedade. Mais do que isso, 
essas instituições buscam 
participar ativamente da 
formação e do amadureci-
mento de cada membro, dei-
xando um impacto positivo 
que transcende a infância e 
a adolescência.

Convite à Comunidade
As Ordens paramaçônicas 

não apenas moldam o cará-
ter de seus membros, mas 
também fortalecem o tecido 
social de Rolândia. As famí-
lias que desejam oferecer 
um ambiente saudável e en-
riquecedor para seus filhos 
são convidadas a conhecer o 
trabalho dessas instituições.

“Que olhem com bons olhos 
para o processo de desenvol-

vimento pessoal que as Or-
dens proporcionam para os 
seus membros e para a co-
munidade como um todo.”

Com a consolidação do Cas-
telo Escudeiros de Roland 
e a chegada das Promessas 
Lírios do Vale, Rolândia dá 
mais um passo para se tor-
nar referência na formação 
de líderes do futuro.

Saiba Mais
Para conhecer melhor o 

Castelo dos Escudeiros e a 
Promessa do Arco-Íris em 
Rolândia, entre em contato 
com os responsáveis pelas 
Instituições, através dos nú-
meros (43) 99968-6556 - Mar-
co Aurélio - e (43) 99918-6556 
- Maria Fernanda -, respec-
tivamente; ou siga-nos em 
nossas redes sociais: @escu-
deirosderoland // @promes-
sasliriosdovale04

Marco Aurélio De Marco Filho
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Rolândia cria a pasta de Segurança, Trânsito e Mobilidade
 A Secretaria será responsável pelo estacionamento rotativo, que deve ser implantado ainda no primeiro semestre deste ano no município

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218
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Alunos da rede municipal voltam às aulas na região
 AAulas voltam em Cambé na segunda, em Rolândia na terça, em Arapongas, Prado Ferreira e Jaguapitã na quarta e em Ibiporã na quinta

a próxima semana, 
mais que 40 mil alu-
nos e alunas da rede 

municipal voltam às aulas 
nas escolas e nos CMEIs 
das cidades da região. Na 
segunda-feira (3), o mu-
nicípio de Cambé inicia 
seu ano letivo, seguido de 
Rolândia na terça (4), Ara-
pongas, Jaguapitã e Pra-
do Ferreira na quarta (5) 
e Ibiporã na quinta-feira 
(6). Todas essas cidades fi-
zeram cursos de formação 
com seus quadros de cola-
boradores e colaboradoras 
antes do início das aulas.

Cambé
Em Cambé, os quase 12 

mil alunos da rede munici-
pal de educação iniciam o 
ano letivo de 2025 nesta se-
gunda (3) nas 44 Unidades 
Municipais de Educação. 
A Secretaria Municipal de 
Educação e Cultura está 
acertando os últimos de-
talhes para receber todos 
os estudantes já com uni-
formes e material escolar 
nesse primeiro dia de aula. 

“Na segunda, teremos, 
oficialmente, o início do 
calendário escolar. Nesse 
dia, pais e alunos estarão 
sendo recebidos nas nossas 
unidades para conhecer 
suas turmas, conhecer o 
professor e ter esse retorno 
no ambiente escolar com 
o filho. E também, nesse 
dia, vamos entregar todo o 
kit de material escolar e os 
uniformes completos, já no 
primeiro dia de aula, para 

todas as nossas crianças”, 
explicou a secretária de 
Educação e Cultura, Estela 
Camata.

Desde 2023, Cambé forne-
ce gratuitamente todo o ma-
terial escolar conforme a 
série e necessidade do alu-
no. Com isso, os bebês rece-
bem itens que serão usados 
no ensino infantil, assim 
como as crianças em cada 
série do ensino fundamen-
tal. Os itens de uso indivi-
dual, como lápis, borracha 
e cadernos, por exemplo, 
são enviados para casa com 
os alunos. Além do mate-
rial, as crianças também 
recebem uniforme escolar 
completo, tanto para o ve-
rão como para o inverno. 
“O investimento na Educa-
ção é a maior conquista de 
nosso governo”, ressalta o 
prefeito Conrado Scheller.

Rolândia
Em Rolândia, são aproxi-

madamente oito mil alunos 
e alunas (5,5 mil no Funda-
mental e 2,5 mil no Infantil) 
que voltam para as salas de 
aulas e para o ambiente 
dos Centros Municipais de 
Educação Infantil (CMEIs). 
O município conta com 10 
CMEIs e 14 escolas munici-
pais – duas a mais do que 
em 2024. “Esse número de 
alunos é estimado, pois ain-
da há pais matriculando 
seus filhos e filhas”, explica 
Leise Camargo, secretária 
de Educação.

Leise Camargo também 
lembra que, em 2025, há pe-

ríodo integral em cinco dos 
24 estabelecimentos de edu-
cação de Rolândia. “Temos 
período integral nos CMEIs 
Rita Teodoro (no Bartira) e 
Pedro Serpeloni (São Marti-
nho) e nas escolas Sebastião 
Feltrin, Geralda Chaves Ti-
radentes e Narciso Fernan-
des Bouças Júnior”, ressalta 
Leise. Nesta semana, a Edu-
cação de Rolândia entregou 
a maior parte de seu cartão 
‘Bora Estudar’, que permite 
a compra de uniforme para 
todos os seus alunos. 

Arapongas
Na próxima quarta-feira 

(5), as aulas em todas as es-
colas municipais e Centros 
Municipais de Educação In-
fantil (CMEIs) terão início. 
Nos dias 03 e 04 de feverei-
ro será realizada a forma-
ção continuada, quando os 
docentes preparam e plane-
jam as ações do semestre. 
A formação contará com a 
participação do secretário 
da pasta, Padre Lino Batis-
ta, professores de ensino 
fundamental, professores 
de educação infantil e cui-
dadores. Ainda no dia 04, 
será feita a reunião pedagó-
gica e organização escolar, 
no auditório da Igreja San-
tíssima Trindade.

A Rede Municipal de En-
sino conta com cerca de 12 
mil alunos e alunas, que 
também recebem kits de 
materiais escolares e uni-
formes, mas em data a ser 
definida. Na quarta-feira, 
29, diretores e diretoras 

das 24 Escolas Municipais 
e dos 25 CMEIs se reuniram 
com a equipe estratégica da 
Secretaria de Educação. Se-
gundo Padre Lino, a opor-
tunidade é para apresentar 
toda a equipe, além de escu-
ta ativa dos anseios de cada 
representante das institui-
ções de ensino. 

Jaguapitã
Nos seis estabelecimen-

tos de Educação do muni-
cípio de Jaguapitã  (quatro 
CMEIs e duas escolas), as 
aulas voltam na quar-
ta-feira (5) para os 683 
alunos da Educação In-
fantil e para os 1042 
estudantes do Ensino Fun-
damental. 

Prado Ferreira
Já o município de Prado 

Ferreira, com seus três es-
tabelecimentos de ensino – 

os CMEIs Ciranda do Saber 
e José Oguido e a escola He-
lena Kolody – recebe seus 
mais de 500 alunos e alunas 
também na quarta-feira (5), 
quando começa seu ano le-
tivo. O município tem hoje 
matriculados 155 crianças 
na Educação Infantil e 359 
no Ensino Fundamental. 
“Mas esses números ten-
dem a aumentar já que es-
tamos fazendo matrículas 
ainda na rede municipal”, 
explica Wilson Herber Fi-
lho, secretário de Educação 
e Cultura de Prado. 

Ibiporã
Em Ibiporã, mais de 5,7 

mil alunos e alunas voltam 
para as salas de aula e para 
os CMEIs na quinta-feira 
(6). “Em números gerais e 
atuais, são 3247 estudan-
tes matriculados no Ensino 
Fundamental e 2520 crian-

ças matriculadas na Edu-
cação Infantil”, esclarece 
Alex Sandra Deruza Be-
natti, diretora pedagógica 
da Secretaria Municipal 
de Educação. O município 
conta com 29 instituições 
de ensino: são 15 CMEIs; 
11 escolas e três complexos 
educacionais (com Ed. In-
fantil e Fundamental)

A Secretaria de Educação 
de Ibiporã deu início, nesta 
semana, ao ano letivo com 
a acolhida especial para os 
gestores (coordenadores e 
diretores) do Ensino Infan-
til e Fundamental Munici-
pal – houve a participação 
de cerca de 60 profissio-
nais. “Na segunda-feira 
(3), será a vez da formação 
com os professores, já nos 
preparando para o gran-
de retorno dos alunos, na 
quinta-feira (6)”, pontuou 
Alex Sandra. 

Os vereadores de Rolân-
dia aprovaram, em duas 
votações, o projeto que al-
tera a estrutura organiza-
cional do Poder Executivo 
e cria uma nova secretaria. 
Depois de aprovada, a pro-
posta foi sancionada pelo 
prefeito Ailton Maistro, na 
sexta-feira (24), como a Lei 
4.260. 

Além da alteração na es-
trutura da Administração, 
a lei criou a Secretaria de 
Segurança Pública, Trân-
sito e Mobilidade Urbana, 
que será responsável pela 
implantação do Estaciona-
mento Rotativo no municí-
pio. Ainda nesta semana, 
o prefeito Maistro e o vi-
ce-prefeito Horácio Negrão 
conversaram com a pessoa 
que deve ser nomeada para 
estar à frente da pasta. O 

nome não foi revelado pelos 
gestores.

Com as mudanças apro-
vadas pelo Legislativo, a 
estrutura do Poder Execu-
tivo de Rolândia fica com 
16 secretarias: Adminis-
tração; Agricultura e de 
Meio Ambiente; Assistência 
Social; Cultura e Turismo; 
Desenvolvimento Econô-
mico; Inovação e Relações 
do Trabalho; Educação; 
Finanças; Infraestrutura; 
Planejamento, Habitação e 
Urbanismo; Saúde; Serviços 
Públicos; Compras, Licita-
ções e Patrimônio; Esporte; 
Assuntos Legislativos; Se-
gurança Pública, Trânsito 
e Mobilidade Urbana. Há 
ainda a Chefia de Gabinete 
e a Procuradoria Geral do 
município.

O Projeto de Lei nº 

002/2025, de iniciativa do 
Executivo e que foi apro-
vado, renomeou e alterou 
a atribuição de algumas 
pastas, instituiu a Secreta-
ria Municipal de Segurança 
Pública, Trânsito e Mobili-
dade Urbana. Além disso, o 
texto criou ainda 16 cargos 
comissionados e vagas para 
médico especialista (7), en-
fermeiro (2) e dentista espe-
cialista (1).

Na justificativa do proje-
to, o prefeito Ailton Maistro 
(PL) afirmou que a reforma 
pretende otimizar a pres-
tação de serviços públicos 
e “promover uma gestão 
mais eficiente e responsá-
vel”, destacando que a pro-
posta foi estudada e desen-
volvida com a colaboração 
de especialistas em gestão 
pública.

Foto ilustrativa

Trânsito agora tem uma secretaria em Rolândia
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Divisa de Londrina e Cambé, Ponte do Panissa será ampliada
 A Prefeituras de Cambé e de Londrina firmaram acordo para reforma de ampliação da Ponte do Panissa, divisa entre os dois municípios

Arapongas: edis e secretário 
de Segurança se reúnem 

 A Secretário de Segurança Pública e Trânsito, Paulo Sergio Argati, foi à 
Câmara a convite do vereador Márcio Nicke, presidente do Legislativo

Maus-tratos: prefeitura de 
Arapongas resgata cães
 AÓrgãos resgataram três cães em situação precária e encontraram 

mais um morto; proprietária ainda não foi localizada

Os prefeitos Conrado Scheller (de Cambé) e Tiago Amaral (de Londrina)
Foto: Vivian Honorato / N.com

O secretário Municipal de 
Segurança Pública e Trânsi-
to, Paulo Sérgio Argati, reu-
niu-se para uma reunião de 
trabalho com os vereadores 
e vereadoras, na Câmara de 
Arapongas, na manhã desta 
terça-feira (28). Na pauta do 
encontro, o balanço de sua 
pasta e o planejamento para 
o restante do ano. O secretá-
rio prestou esclarecimentos 
aos vereadores, aproveitou 
para responder dúvidas e 
ressaltar os projetos voltados 
à área. Ele esteve na Câmara 
a convite do presidente do 
legislativo, vereador Márcio 
Nicke.

Ponte do Panissa, que 
faz a divisa dos mu-
nicípios de Cambé e 
Londrina, passará 

por uma reforma de amplia-
ção – um dos maiores an-
seios da comunidade local, 
ainda mais em períodos de 
fortes chuvas. Na sexta (24), 
os prefeitos Conrado Schel-
ler (Cambé) e Tiago Amaral 
(Londrina) se reuniram e 
selaram um acordo de coo-
peração financeira entre os 
dois municípios para a obra 
de reforma e ampliação da 
estrutura da ponte. 

De acordo com informa-
ções da Secom de Cambé, 
a licitação do serviço deve 
acontecer nos próximos me-
ses. A reforma e a amplia-
ção da Ponte do Panissa vão 
trazer alívio aos moradores 
da região que sofrem mais 
no verão, quando os danos 
são maiores. Isso porque a 
estrutura atual não suporta 
a vazão de água em dias de 

grandes chuvas e afeta dire-
tamente pedestres, motoris-
tas, ônibus e caminhões.

Ainda em 2023, a Prefeitu-
ra de Cambé contratou uma 
empresa para fazer projetos 
executivos de reconstrução 
de oito pontes na cidade, en-
tre elas a do Panissa. Com 
isso, a Prefeitura custeou 
toda essa primeira etapa de 
planejamento e definição 
da melhor alternativa para 
o problema local. Agora, 
com a reunião, ficou defini-
do que Cambé e Londrina 
vão assinar um termo de 
cooperação financeira para 
viabilizar a obra da nova 
ponte, com custos divididos.

A Ponte do Panissa, assim 
como outras em Cambé, pos-
sui estrutura antiga, com 
tubulação pequena, que 
entope ou sobrecarrega em 
dias de chuva intensa, cau-
sando grande transtorno. 
Esses pontos de intervenção 
passaram por estudos para 

definir se a melhor opção é 
a reconstrução da ponte ou 
a colocação do sistema de 
tubulação de aduelas. Tudo 
é feito por meio de laudo téc-
nico, levantamento de ve-
getação, sondagem de solo, 
estudo hidrológico da bacia, 
análise de galerias e do tra-
çado geométrico, e diagnós-
tico para fundação e da via. 
Posteriormente, são feitos 
os projetos geométricos, da 
ponte ou aduela, sistema de 
drenagem, terraplanagem, 
pavimentação, recuperação 
de taludes ou projeto de con-
tenção, remanejamento de 
interferências, iluminação, 
sinalização e autorização 
ambiental com o Instituto 
de Água e Terra (IAT).

O prefeito Conrado Schel-
ler ressaltou que a Prefeitu-
ra de Cambé vem buscando 
resolver esse problema há 
alguns anos, mas por con-
ta de alguns entraves com 
a administração anterior 

de Londrina, o projeto não 
avançava. Graças a razão e 
bom trabalho em conjunto 
com o prefeito Tiago Ama-
ral, agora a nova ponte vai 
sair do papel. “É um mo-
mento muito importante 
para a cidade de Cambé, de 
Londrina e todos que pas-
sam por aquela região. Nós 
tínhamos já um acordo com 
a Prefeitura de Londrina 
que não avançava. E agra-
decemos publicamente o 
prefeito Tiago Amaral que 
rapidamente quando perce-
beu esse problema que tem 
naquela região entre Cam-
bé e Londrina já convocou 
os técnicos da Prefeitura de 
Londrina, eu também cha-

mei os meus, definimos o 
modelo que vai ser traçado 
essa ponte e avançamos em 
todos os trâmites. Então, os 
conflitos que existiam fo-
ram todos excluídos e agora 
nós vamos partir para a li-
citação, que esperamos que 
seja rápida, para resolver-
mos de uma vez por todas 
esse problema de décadas”, 
destacou o prefeito Conrado.

O prefeito de Londrina, 
Tiago Amaral, celebrou a 
parceria com Cambé para 
resolver um problema que 
afeta a vida da população 
das duas cidades já há al-
guns anos. “É determinação 
entre os dois chefes das duas 
cidades. Nós chamamos as 

duas equipes aqui hoje, meu 
secretário de Obras junto 
com o secretário de Plane-
jamento de Cambé e decidi-
mos resolver essa questão 
de uma vez por todas, por-
que é um ponto em que o 
londrinense e o cambeense 
estão sofrendo. Esse é o tipo 
de decisão que não pode 
demorar. E Cambé tomou a 
dianteira já há algum tem-
po, fez o projeto e se dispôs, 
inclusive, a iniciar o proces-
so de execução da obra e vão 
mandar metade da conta. O 
próximo passo é o detalha-
mento do projeto e colocar 
isso para frente. Acredito 
que, nos próximos dias, a 
gente tenha essa definição”.

De acordo com Nicke, as 
reuniões com os secretários 
municipais, têm como obje-
tivo criar uma comunicação 
melhor e mais efetiva entre 
o Legislativo e o Executivo, 
estreitando ainda mais os 
laços entre os dois poderes. 
“Estamos criando uma rede 
direta de comunicação entre 
os secretários e os vereadores 
para a resolução de proble-
mas”, avaliou Nicke.

  O secretário de Segurança 
agradeceu a oportunidade e 
sensibilidade dos vereadores 
em recebê-lo, o que reforça 
a importância da participa-
ção dos parlamentares, para 

que conheçam e entendam as 
propostas área. “Desta forma, 
com o executivo e legislativo 
unidos, podemos juntos qua-
lificar e criar políticas mais 
consistentes também para a 
segurança e o trânsito”, afir-
mou Argati.

  Além do presidente do le-
gislativo e o secretário Arga-
ti, participaram da reunião 
os vereadores Luizinho da 
Saúde, Toninho da Ambulân-
cia, Meiry Farias, Valdecir 
Pardini, Alexandre Sorriso, 
Paulo Grassano, Arnaldo do 
Povo, Décio Rosaneli, Profes-
sor Marcelo Junio, Aroldo Pa-
gan e Simone Sponton.

Os vereadores e o secretário Argati (camisa preta, ao centro) Na terça-feira desta semana, uma denún-
cia anônima de abandono e maus-tratos a 
animais levou agentes da Guarda Munici-
pal de Arapongas (GMA), Guarda Ambien-
tal, Secretaria Municipal de Meio Ambien-
te e Corpo de Bombeiros a uma residência 
localizada na Vila São João. No quintal da 
casa, os agentes encontram dois cães da 
raça pitbull em situação precária, entre 
muito lixo, e um terceiro pitbull, morto. 
De acordo com informações preliminares, 
esse cachorro havia sido morto na noite an-
terior pelos outros dois cães. Um quarto pi-
tbull foi encontrado no interior da residên-
cia, em condições semelhantes de descaso.

A equipe do Corpo de Bombeiros fez a 
captura dos três cães, que foram encami-
nhados por colaboradores do Meio Am-
biente para o Canil Municipal, onde passa-
ram por cuidados veterinários. De acordo 

com o relatório da GMA, os animais esta-
vam em estado crítico de abandono, sem 
comida e água, estavam muito agressivos. 

A proprietária dos cães e moradora da 
residência não foi localizada no momento 
da ação de resgate realizada pelos órgãos 
públicos. De acordo com os vizinhos, a sus-
peita seria auxiliar de serviços gerais do 
município. A Guarda Municipal MA chegou 
a ir em seu local de trabalho, mas ela não 
foi encontrada, provavelmente para sair 
da situação de flagrante. 

A Guarda Ambiental prossegue com o 
auto de infração e foi registrado um bole-
tim de ocorrência junto à Polícia Civil para 
que o caso seja investigado. Outras equipes 
da GMA também receberam as informa-
ções do crime e buscam localizar a suspei-
ta, que até o fechamento desta edição não 
havia sido localizada.
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Resíduos e entulhos descartados irregularmente causam diversos problemas

O 3º Pelotão de Bombei-
ros de Ibiporã recebeu uma 
nova viatura ABS (Auto 
Busca e Salvamento), que 
trará diretamente mais se-
gurança para o município e 
também para a região aten-
dida pelos Bombeiros. A 
entrega oficial do veículo, 
foi adquirido por meio da 
indicação orçamentária do 
deputado estadual Tercílio 
Turini, através do progra-
ma Paraná Mais Cidades, 
foi realizada na quinta-fei-
ra da semana passada.  

A Viatura ABS
Com tração 4x4, a nova 

Viatura ABS amplia a di-
versidade de recursos 

Bombeiros de Ibiporã com 
nova Viatura ABS

 A Viatura Auto Busca e Salvamento foi obtida através do programa 
Paraná Mais Cidades e entregue na semana passada ao município

Arapongas e Cambé atentas ao descarte de lixo e entulho
 A Prefeituras tomam medidas de orientação e planejam multas se irregularidades persistirem; moradores podem fazer denúncias

operacionais para os aten-
dimentos de emergência. 
Essa ‘melhoria’ beneficia os 
oito municípios atendidos 
pela unidade de Ibiporã: Ja-
taizinho, Primeiro de Maio, 
Sertanópolis, Assaí, Santa 
Cecília do Pavão, Nova San-
ta Bárbara e São Jerônimo 
da Serra.

Esse tipo de viatura é es-
sencial para operações em 
terrenos de difícil acesso, 
garantindo maior aderên-
cia, segurança e eficiência 
no deslocamento. A Viatu-
ra ABS também proporcio-
na uma resposta rápida e 
eficaz em ocorrências. Um 
avanço que reforça o com-
promisso com a segurança 

e o bem-estar da população! 
O evento contou com a 

presença de oficiais e solda-
dos do Corpo de Bombeiros, 
do deputado Tercílio Turi-
ni, do prefeito José Maria, 
da vice-prefeita Mari de Sá, 
da comandante do 3º Pelo-
tão de Ibiporã, 1ª tenente 
Luana da Silva Pereira, dos 
vereadores Rafael Ferrei-
ra (presidente da Câmara), 
Ilseu Zapelini e Diego Bar-
bosa da Fonseca, além de 
outras lideranças locais.  
Destaca-se também a par-
ceria do ex-vereador Victor 
Carreri e do assessor polí-
tico José Roberto Oliveira, 
que contribuíram para este 
investimento comunitário.

As prefeituras de Ara-
pongas e Cambé estão com 
ações e tomando medidas 
para intensificar o com-
bate ao descarte irregu-
lar de lixo e entulhos em 
locais públicos e calçadas. 
Em Cambé, a Secretaria 
Municipal de Fiscalização 
Urbana tem endurecido as 
medidas contra descarte 
irregular de lixo e entu-
lhos em espaços públicos, 
fundos de vale e canteiros. 
Já em Arapongas, o prin-
cipal alvo do combate ao 
descarte são as calçadas.

O secretário municipal 
de Fiscalização Urbana 
de Cambé, Diogo Sola, ex-
plica que a Prefeitura tem 
recebido várias denúncias 

de descarte irregular de 
lixo e entulhos em espaços 
públicos, fundos de vale e 
canteiros. “Estamos fazen-
do nossa parte e mantendo 
esses locais limpos. No en-
tanto, em alguns bairros 
da cidade, essa limpeza 
precisa ser feita sema-
nalmente”, explica Sola. 
“Além de deixar a cidade 
com aparência desagradá-
vel, isso representa um ris-
co iminente à saúde públi-
ca, como a proliferação de 
insetos, roedores e outros 
vetores de doenças”, res-
saltou o secretário. 

O descarte irregular de 
lixo e entulho em espaços 
públicos é um problema 
para o meio ambiente e 

também para a saúde: afe-
ta o bem-estar e qualidade 
de vida de toda a comuni-
dade. “Pedimos a colabo-
ração da população nas de-
núncias e identificação de 
infratores do crime, seja 
através do telefone, por 
e-mail ou indo diretamen-
te até a Ouvidoria Munici-
pal”, pontua Diogo Sola. A 
multa para essa irregulari-
dade se inicia em R$ 1.100 
e pode chegar a mais de R$ 
4.300.

Já a Prefeitura de Arapon-
gas, através da Secretaria 
Municipal de Agricultura, 
Serviços Públicos e Meio 
Ambiente (Seaspma), tem 
intensificado ações de pre-
venção, combate e orienta-

ções quanto ao descarte 
irregular de resíduos e 
entulhos, principalmen-
te, em suas calçadas. “É 
um trabalho que busca 
ampliar a conscientiza-
ção ambiental e comba-
te ao descarte irregular 
desses materiais”, afirma 
Sandra Mendonça, secre-
tária da Seaspma. 

A Seaspma ainda refor-
ça que, nos casos de des-
carte irregular de qual-
quer tipo de resíduo em 
calçadas, os moradores 
serão notificados de for-
ma administrativa, com 
prazo estabelecido para 
a remoção de todo o lixo. 
“Caso o prazo não seja 
cumprido, a notificação é 
encaminhada para a Se-
cretaria de Meio Ambien-
te, que tomará as pro-
vidências necessárias. 
Inclusive, cabendo multa 
que pode variar de 10 a 
100 UFAs, a depender do 
agravo da situação”, ex-
plica Sandra Mendonça. 

Código em Cambé
Em Cambé, quatro ar-

tigos do Código de Postu-
ras do município (artigos 
118, 122, 125 e 132) vetam 
a prática, proibindo jo-
gar lixo de qualquer ori-
gem, entulhos, restos de 
materiais de construção, 
galhos, cadáveres de ani-
mais, resíduos de limpeza 
ou qualquer material in-

cômodo, nocivo ou mate-
rial perigoso à população 
em espaços públicos, lotes, 
glebas vazias ou áreas de 
preservação permanente. 
O código determina que o 
praticante do crime rece-
ba multa correspondente 
ao valor de cinco a 20 Uni-
dades Fiscais de Cambé. 
Hoje, esse valor seria de R$ 
1.088,50 a R$ 4.354,00.

Denuncie
O maior desafio para os 

órgãos públicos é a identi-
ficação dos autores de des-
carte irregular de resídu-
os e entulhos, algo que só 
pode ser melhorado com a 
ajuda da comunidade. Em 
Cambé, a Prefeitura faz 
um apelo e pede a ajuda à 
população para que man-
tenha os espaços públicos 
limpos e também denuncie 
quem pratica essas irregu-
laridades. “Se você presen-
ciar alguém descartando 
o lixo irregularmente, de-
nuncie nos canais oficiais 
da Prefeitura. Se possível, 
envie provas com fotos ou 
vídeos que possam identi-
ficar essas pessoas respon-
sáveis. A colaboração da 
população é fundamental 
para enfrentarmos e resol-
vermos esse problema jun-
tos”, afirmou Sola.

Caso tenha fotos ou víde-
os de alguém descartando 
lixo irregularmente, entre 
em contato com a Ouvido-

ria Municipal nos telefo-
nes 156 ou (43) 3174-2771; 
pelo e-mail ouvidoria@
cambe.pr.gov.br; pelo 
site, clicando neste link 
https://abre.ai/ouvidor-
cbe; ou pessoalmente, na 
sede da ouvidoria (Rua 
Pará, 126). Também pode-
-se procurar a Secretaria 
de Fiscalização Urbana, 
no telefone (43) 3174-0359, 
pelo e-mail posturas@
cambe.pr.gov.br ou na 
Avenida Inglaterra, 491. 
A denúncia é sigilosa.

Fiscalização na cidade 
de Arapongas

Em Arapongas, a Se-
aspma estruturou um 
cronograma de fiscaliza-
ção que vai percorrer os 
bairros da cidade. Desde 
o dia o dia 27, e até esta 
sexta (31), equipes passa-
rão pelos bairros Jardim 
Paraná, Jd. Caravelle, Jd. 
Aeroporto e Jardim Santa 
Alice. Em caso de descar-
te irregular, os morado-
res serão notificados. 

“Dúvidas de como pro-
ceder com o descarte cor-
reto de entulho ou resí-
duos devem ser sanadas 
através dos nossos tele-
fones (3902-1194 ou 3902-
1196). Temos também um 
whatsapp: 3902-1089. Os 
telefones servem também 
para denúncias”, infor-
mou a secretária Sandra 
Mendonça.

O prefeito José Maria, a tenente Luana e o deputado Turini seguram a chave da nova viatura
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A Empresa rolandense melhora sua posição e foi a 14ª entre os 
mais de 900 escritórios da HS Consórcio de todo o país em 2024

Versafin HS Consórcios de 
Rolândia é Top 14 do Brasil

E

A revista Visto de 2010 fez a matéria da inauguração do Ponto

A Unidade, que oferece suporte a micro e pequenos empresários, espera 
receber o Selo Ouro de Referência em Atendimento em março

Ponto de Atendimento Sebrae 
da ACIR completa 15 anos

m 2023, a Versafin 
HS Consórcios de 
Rolândia foi um dos 

destaques na convenção 
nacional da HS e ficou em 
22º lugar entre os mais de 
800 escritórios da empre-
sa espalhados por todo o 
Brasil. Em 2024, a Versafin 
manteve o nível e melho-
rou ainda mais a sua colo-
cação, apesar do aumento 
da concorrência: a empre-
sa rolandense ficou entre 
os 14 maiores escritórios 
da HS Consórcios em ter-
ritório brasileiro – e olha 
que agora já são quase 
1000 escritórios. A entrega 
do troféu Centurião foi fei-
ta durante a 14ª Convenção 
HS Consórcios, em Bento 
Gonçalves (RS), nos dias 24 
e 25 de janeiro.

“Esse prêmio é o resul-
tado da venda líquida 
de consórcios no ano de 
2024. Essa venda gera um 
ranking nacional para to-
dos os cerca de 950 corre-
tores e a Versafin de Rolân-
dia ficou na 14ª posição no 
Brasil”, explica e comemo-
ra Fernando Ardigo, dire-
tor da Versafin. Ardigo e 
sua esposa e sócia Talita 
Ramos, além de uma equi-
pe, estiveram presencial-
mente em Bento Gonçalves 
para receber o merecido 
prêmio. Fernando lembra 
que esse é o maior prêmio 
da HS e reúne corretores 
do Brasil todo. “A HS é hoje 
a maior administradora 
de consórcio independente 
do Brasil”, pontuou.

“Essa posição de des-
taque mostra que temos 
feito um trabalho de exce-
lência, uma venda de for-
ma consultiva, mostrando 
que é um planejamento fi-
nanceiro. Muita gente não 
conhece ainda o HS Con-
sórcio e, nós, da Versafin, 
explicamos o seu funcio-
namento e a pessoa per-
cebe que é um verdadeiro 
investimento”, ressaltou 
Fernando Ardigo. Apenas 
para lembrar: no consór-

cio da Versafin, a pessoa 
paga apenas a metade do 
valor da parcela até ser 
contemplada. “Temos uma 
média de 10 pessoas con-
templadas por mês, o que 
dá mais de 100 pessoas por 
ano”, revelou Ardigo.

Com uma equipe dedi-
cada e focada em oferecer 
as melhores soluções em 
consórcios para seus clien-
tes, a Versafin é destaque 
no mercado nacional. “O 
centurião é uma prova do 
trabalho e da dedicação 
de nossa equipe”, afirmou 
Fernando. “Estamos tor-
nando o nome de Rolândia 
um dos destaques em um 
palco. Como eu disse no 
final de meu discurso na 
Convenção: de Rolândia 
para o mundo”, ressaltou.

A HS Consórcios a maior 
administradora de con-
sórcios independentes 
do Brasil, conhecida por 
seus rigorosos padrões de 
qualidade e satisfação do 
cliente, avalia anualmente 
o desempenho de seus es-
critórios afiliados. Atingir 
uma posição tão alta nesse 
ranking é um testemunho 

do foco da Versafin na sa-
tisfação do cliente e na ex-
celência operacional.

O reconhecimento na-
cional da competência da 
Versafin deve atrair novos 
clientes e convencer aque-
les mais teimosos. Com isso 
a Versafin, agora reconhe-
cida entre os principais es-
critórios da HS Consórcios 
no Brasil, reitera seu com-
promisso de oferecer as 
melhores soluções de con-
sórcio e manter a cidade 
de Rolândia no mapa como 
um centro de excelência 
em serviços financeiros.

Também em Arapongas
A Versafin também tem 

uma unidade em Arapon-
gas, que fica localizada 
na rua Uirapuru, 550, sala 
803, cujo telefone de conta-
to é o (43) 3020-1520. Para 
mais informações sobre 
a Versafin HS Consórcios, 
entre em contato pelo (43) 
99119-2381. Em Rolân-
dia, a Versafin fica na rua 
Arthur Thomas 1100, no 
Blumen Park, e pode ser 
seguida pelo perfil @ver-
safinoficial no Instagram.

Fernando Ardigo segura o troféu ‘Centurião’

O Ponto de Atendimento 
(PA) do Sebrae de Rolân-
dia, vinculado a Associação 
Empresarial de Rolândia 
(ACIR), completa 15 anos 
em fevereiro deste ano. Des-
de sua criação, a unidade 
tem sido um polo de supor-
te para micro e pequenos 
empresários, oferecendo 
cursos, oficinas, palestras, 
ferramentas digitais e pla-
nilhas para auxiliar na ges-
tão dos negócios.

“Em 2023, nosso Ponto 
de Atendimento recebeu o 
Selo Prata de Referência em 
Atendimento ofertado pelo 
Sebrae”, relembra Marcel 
Pereira, agente do PA. Pe-
reira afirma que, com a 
pontuação atingida nas ati-
vidades do ano de 2024, a 
unidade tem a expectativa 
de conquistar o Selo Ouro. 
“A solenidade de entrega da 
certificação está marcada 
para os dias 26 e 27 de mar-
ço de 2025, em Curitiba. Va-
mos ver”, torce Marcel.

Criação do Ponto de Aten-
dimento

A instalação do Ponto de 
Atendimento em Rolândia 
foi resultado de um esfor-
ço conjunto entre a ACIR, 
o município e a Associação 
dos Contabilistas. Marco 
Aurélio De Marco, que pre-
sidia a ACIR na época da 

inauguração, relembra o 
processo. “Quando assu-
mimos a ACIR, tínhamos a 
ideia de oferecer melhores 
condições para que os asso-
ciados pudessem qualificar 
seus negócios. Na época, os 
empreendedores precisa-
vam se deslocar para Lon-
drina para acessar esse tipo 
de serviço, então iniciamos 
um movimento para trazer 
esse atendimento para a ci-
dade”, conta De Marco, pre-
sidente de 2008 a 2010.

O ex-presidente relata 

que, antes mesmo da che-
gada do Sebrae, a ACIR já 
promovia palestras e even-
tos de capacitação. “Lembro 
que fizemos uma no Coun-
try com mais de 900 pesso-
as. Foi um trabalho intenso 
junto às entidades e, quando 
o Sebrae lançou um edital 
para cidades interessadas 
em sediar um ponto de aten-
dimento, nos unimos com o 
município e os contabilistas 
para viabilizar isso”, relem-
bra De Marco.

O ponto foi instalado ofi-
cialmente em fevereiro de 
2010 e, desde então, tem 
contribuído para o forta-
lecimento do empreende-
dorismo local. “Na época, 
tínhamos cerca de quatro 
mil CNPJs na cidade. Hoje, 
15 anos depois, esse núme-
ro ultrapassa sete mil, o que 
mostra o crescimento e a 
importância do suporte ofe-
recido ao empresariado”, 
destaca o ex-presidente.

Entre em contato 
Atualmente, o Ponto de 

Atendimento do Sebrae na 
ACIR é coordenado por Mar-
cel Pereira. O contato pode 
ser feito pelo telefone (43) 
3256-1036, o mesmo da As-
sociação Empresarial.Marcel Pereira está à frente do Ponto Sebrae na ACIR
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Acima, a Paróquia São José, em Rolândia; abaixo, a Catedral Ba-
sílica Menor Nossa Senhora de Lourdes, em Apucarana

As trigêmeas Rolândia, 
Apucarana e Pitanga
 AOs três municípios nasceram no mesmo dia e completaram 81 

anos na terça-feira desta semana

Prefeitura de Ibiporã inicia a 
distribuição do IPTU 2025
 A Carnês do imposto começaram a ser distribuídos na quinta-feira; 

prazo para requerer isenção é 30 de abril

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Os carnês do IPTU 2025 co-
meçaram a ser distribuídos 
pela Secretaria de Finanças 
da Prefeitura de Ibiporã na 
quinta-feira (30). São mais 
de 24 mil carnês do impos-
to enviados pelos Correios 
e que têm o primeiro ven-
cimento no dia 10 de mar-
ço. O IPTU é uma das mais 
importantes fontes de ar-
recadação dos municípios 
para garantir constante 
desenvolvimento e expres-
sivos investimentos em vá-
rias áreas de atendimento e 
prestação de serviços ao seu 
cidadão.

Cada munícipe responsá-
vel por imóveis deve rece-
ber, em seu endereço, a ver-
são impressa do carnê. Já 
para aqueles que possuem 
lotes vazios, cadastro sem 
atualização ou que preci-
sam consultar o documento 
de maneira virtual, podem 
fazê-lo no site da Prefeitu-
ra de Ibiporã, utilizando da 
inscrição imobiliária, em 
link que será liberado em 
breve.

O cidadão ibiporaense 
pode ainda tirar suas dúvi-
das diretamente no Depar-
tamento de Tributação da 
Prefeitura de Ibiporã (Av. 
Dos Estudantes, 336 – antigo 
Trem da Alegria) ou entrar 
em contato por meio do tele-
fone (43) 3178-8530.

Descontos
Como nos anos passados, 

o contribuinte pode pagar 
o IPTU em cota única até 
o dia 10 de março, o que 
lhe garante um desconto 
de 7,5%. Se o cidadão optar 
por conta única no segun-
do vencimento, no dia 10 de 
abril, o desconto é de 5%. Já 
para quem optar pelo par-
celamento, o primeiro pa-
gamento deve ser realizado 

até o dia 10 de março e pos-
sibilita a divisão em até 10 
vezes, com parcela não infe-
rior a R$ 50.

O pagamento em dia do 
IPTU garante vantagens e 
descontos, além de assegu-
rar investimentos expressi-
vos em Saúde, Educação, Es-
porte, Obras e muito mais, 
pela qualidade de vida e 
pelo desenvolvimento cons-
tantes promovidos pela ad-
ministração municipal.

Isenção
São possíveis beneficiá-

rios da isenção pessoas com 
mais de 60 anos de idade ou 
viúvas cuja renda familiar 
seja menor ou igual a 2 sa-
lários mínimos regionais da 
menor faixa ou piso salarial 
vigente. A pessoa precisa 
ser proprietária deste único 
imóvel no município e preci-
sa residir nele; o valor venal 
do imóvel não pode ser su-
perior a R$ 130.851,19 junto 
ao Cadastro da Prefeitura, 
reajustado anualmente no 
mesmo percentual utilizado 
para todos os tributos.

Também podem pleitear a 
isenção a residência perten-
cente à família que mantém 

deficiente físico ou mental 
e que preencham os se-
guintes requisitos: auferir 
renda mensal familiar não 
superior a três salários mí-
nimos e ser proprietária de 
um único imóvel e destina-
do a residência familiar. As 
pessoas têm até o dia 30 de 
abril para requerer o pedi-
do de isenção do IPTU 2025 
em Ibiporã.

Os documentos necessá-
rios para solicitar a isenção 
do IPTU na prefeitura são o 
Carnê do imposto, a decla-
ração de renda e despesa fa-
miliar, cópias do RG e CPF, 
comprovante de residência, 
comprovante de renda e 
certidão negativa de bens 
do cartório de registro de 
imóveis ou declaração de 
único imóvel.

Em posse desses docu-
mentos e tendo os requisi-
tos necessários para se so-
licitar a isenção, a pessoa 
deve ir até a Secretaria de 
Assistência Social (Rua São 
Vicente de Paula, nº 96). A 
prefeitura também dispo-
nibilizou um link https://
abre.ai/isentaiptu (encurta-
do pelo JR) para solicitação 
online.

A Paróquia Nossa Senhora da Paz, em Ibiporã

Na terça-feira (28), dois 
municípios do Paraná com-
pletaram 81 anos de emanci-
pação, assim como: Apucara-
na e Pitanga. Essas cidades, 
que surgiram em um perío-
do de intensa colonização e 
desenvolvimento do estado, 
possuem histórias distintas, 
mas compartilham um mes-
mo marco histórico.

Quem é de Rolândia já 
sabe que o município cele-
brou seus 81 anos no último 
dia 28 de janeiro e possui 
uma história singular em 
relação à data de seu aniver-
sário. Originalmente come-
morado em 28 de janeiro, a 
cidade teve sua celebração 
alterada várias vezes ao lon-
go dos anos. Em 1962, a data 
foi transferida para 27 de 
novembro e, posteriormen-
te, chegou a ser comemorada 
até mesmo em 19 de março e 
29 de junho, antes de retor-
nar à data original. 

Mas para além de Rolân-
dia, o JR também foi buscar 
informações sobre a história 
dessas outras cidades que 
comemoram aniversário no 
mesmo dia e completam a 
mesma idade. Confira!

A cidade de Apucarana, 
conhecida como a “Capital 
do Boné”, teve sua origem li-
gada à Companhia de Terras 
Norte do Paraná, que iniciou 
sua colonização em 1934. O 
crescimento rápido do povo-
ado e a busca por autonomia 
levaram à sua emancipação 
em 1944. O movimento pró-
-município foi decisivo para 
essa conquista, culminando 
na instalação da cidade e na 
posse do primeiro prefeito, 
Luiz José dos Santos.

Ao longo das décadas, 
Apucarana se consolidou 
como um dos principais cen-
tros econômicos do Norte do 
Paraná. O setor têxtil, espe-
cialmente a fabricação de 
bonés, tornou-se a base da 
economia local, impulsio-
nando o desenvolvimento e 
gerando milhares de empre-
gos. Além disso, o município 
diversificou sua economia, 
investindo na agricultura 
e no comércio, tornando-se 
um importante polo logísti-
co e industrial.

No setor educacional, 
Apucarana abriga institui-
ções de ensino superior que 

atraem estudantes de várias 
regiões, como a UNESPAR 
- Universidade Estadual do 
Paraná, e hoje conta com 
uma população da cidade de 
130.134 pessoas, de acordo 
com o Censo de 2022.

Pitanga também comple-
tou 81 anos de emancipação 
política no dia 28 de janeiro. 
Localizada no centro geo-
gráfico do Paraná, a cida-
de se desenvolveu ao longo 
das décadas e se consolidou 
como um polo regional. Seu 
nome, de origem tupi, signi-
fica “fruto da pitangueira” 
e remete às características 
naturais da região.

A cidade mantém uma for-

te ligação com a agricultura 
e a pecuária, sendo setores 
fundamentais para sua eco-
nomia. A produção de grãos, 
especialmente soja e milho, 
tem um papel essencial no 
desenvolvimento econômi-
co local, assim como a cria-
ção de gado, que fortalece a 
agroindústria.

Hoje a cidade de Pitanga 
possui cerca de 33.567 pes-
soas de acordo com o Censo 
de 2022, e é sede de eventos 
tradicionais, como o Fest-
Centro, que reúne ativida-
des culturais, esportivas e 
gastronômicas, atraindo vi-
sitantes de diversas partes 
do estado.

Acima, a Paróquia Nossa Senhora da Glória, em Pitanga
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Projeto de Arapongas ganha prêmio 
internacional no Folac

 A Projeto Crescer recebe o Prêmio Adelante na Categoria Atividades e Serviços no 
Fórum Latino Americano e do Caribe

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é for-
mado em Teologia. 

sobrelinhas
Salvos em Cristo

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes Retrô 2024 - Filmes

É comum que tenhamos (ou co-
nheçamos alguém que tenha) um 
familiar que sofra com a dificul-
dade de lembrar coisas simples do 
dia a dia. Muitas vezes, isso se in-
tensifica na velhice por conta das 
próprias limitações da idade. E é 
nessa condição, com seus matemá-
ticos, divisíveis e multiplicáveis 
78 anos, com menos ou mais in-
tensidade, que vive a protagonista 
da obra ‘Lembra-não-lembra’, es-
crita por Carla Kühlewein e ilus-
trada por Wagner Muniz. 

A autora opta por iniciar o livro 
exatamente assim, apresentando 
um cálculo um tanto inusitado: “A 
vida dela é matemática. 78 anos: 
23 solteira, 27 casada, 7 divorcia-
da, 20 viúva. Tem 7 irmãos, 15 so-
brinhos, 4 filhos, 3 gatos, 2 netos, 1 
cachorro, 0 carro na garagem. So-
zinha numa casa com: 4 quartos, 
3 banheiros, 1 cômodo cozinha-
-copa, 1 pra bagunças (pra quê, 
se estão por toda parte?), 4 salas”. 
Assim somos introduzidos a uma 
dinâmica interessante em que 
memórias são somadas ou subtra-
ídas, gerando um “lembra-não-
-lembra” sem fim, em que a perso-
nagem se recorda de informações 
mais remotas, como a vivência 
com os pais, na infância, mas não 
se recorda dos netos. 

Engana-se, no entanto, quem su-
põe que esta seja uma obra triste. 
De forma leve, somos transporta-
dos para o cotidiano de uma mu-

A mensagem da salvação para 
o mundo, por meio da morte e 
ressurreição de Jesus foi uma de-
monstração da profunda bondade 
de Deus aos homens. Isto porque 
estávamos sem Deus e sem espe-
rança. Mas, foi em Cristo Jesus que 
o caminho de acesso à presença 
de Deus, foi aberto. Tendo pois, ir-
mãos, ousadia para entrarmos no 
santíssimo lugar, pelo sangue de 
Jesus, pelo caminho que ele nos 
inaugurou, caminho novo e vivo, 
através do véu, isto é, da sua carne. 
Hebreus 10:19-20. 

O que Deus fez para nos levar à 
sua presença? Ele nos inseriu espi-
ritualmente no corpo de Jesus, no 
momento em que Ele foi levantado 
da terra, naquela cruz. Isto signi-
ficou que houve uma co-crucifica-
ção, a saber: fomos unidos na mor-
te e ressurreição de Jesus. 

Ele foi crucificado, nós fomos 
crucificados com Ele. Ele ressus-
citou, nós ressuscitamos Nele. Foi 
isso que Deus fez: a nossa nature-
za pecaminosa – a fábrica de pe-
cado - foi em Cristo inserida. Nele 
nos tornamos co-participantes de 
Sua morte e ressureição. Porque, 
se fomos unidos com ele na seme-
lhança da sua morte, certamente, 
o seremos também na semelhança 
da sua ressurreição. Romanos 6:5.

Foi desta maneira que Deus de-
monstrou o seu amor por nós, nos 
colocando em Cristo, morremos, 
fomos sepultados e ressuscitamos 
em Cristo. O velho homem se foi, 
ele foi crucificado para sempre.  E 
a pergunta é esta: Como saber que 
os nossos pecados foram perdoa-

dos? Como saber que Jesus morreu 
na cruz e nos fez morrer com Ele? 
Como saber que aquele sangue 
vertido cumpre toda a justiça di-
vina? Só há uma resposta, pela fé. 

E, o que é fé? Ora, a fé é a certeza 
de coisas que se esperam, a convic-
ção de fatos que se não vêem. He-
breus 11:1. Então, pela fé, nos apro-
priamos do fato de que o nosso ego 
(eu) foi crucificado: Assim também 
vós considerai-vos mortos para o 
pecado, mas vivos para Deus, em 
Cristo Jesus. Romanos 6:11.

Ao recebermos pela fé, que o 
ego (eu) foi crucificado com Cristo, 
este fato torna-se verdadeiramen-
te uma realidade em nosso íntimo, 
como escrito está:..Estou crucifi-
cado com Cristo; logo, já não sou 
eu quem vive, mas Cristo vive em 
mim; e esse viver que, agora, te-
nho na carne, vivo pela fé no Filho 
de Deus, que me amou e a si mes-
mo se entregou por mim. Gálatas 
2:20. Que assim seja! 

Recordar é viver?

lher resiliente, forte como seus 
antepassados, que, guiada por 
sua rotina, afazeres domésticos, 
jogatinas de baralho, cuidados 
com seus pets e plantas, rezas e 
mais rezas, aproveita a vida como 
pode. Vivenciando o crivo da 
experiência humana, palpável, 
graças às ilustrações de Wagner 
Muniz, essa senhorinha perpassa 
“o-de-sempre” e o transforma em 
momentos que revelam um senti-
mento afetuoso e, ao mesmo tem-
po, reflexivo. 

No fim das contas, o “lembra-
-não-lembra” é um jogo entre o 
esquecer e lembrar. Como aquele 
que a neta sugere à avó, “no en-
tusiasmo da juventude: Oma, va-
mos jogar lembra-não-lembra?”. 
Como será esse jogo? Que tal con-
ferir o interior desse relato sen-
sível que desperta recordações e 
sensações que só uma casa de vó 
pode proporcionar? 

Assim, de mãos dadas com a 
Matemática da memória, pode-
mos valorizar mais os momen-
tos finitos do dia a dia, sem que 
precisemos esperar pela terceira 
idade para isso, já que, como diz 
o próprio livro, “Viver é mais im-
portante que lembrar”.

O livro “Lembra-não-lembra” 
está disponível na Biblioteca Gra-
lha Azul, organizada pela Editora 
ABC. O acervo é digital, gratuito e 
composto por escritores e ilustra-
dores paranaenses. Para ouvir/
ler basta acessar o link: https://bi-
bliotecagralhaazul.com.br/lem-
bra-nao-lembra/

Fernando da Silva Silveira é graduan-
do em Letras Português pela Unespar/
Apucarana.

O Projeto Crescer, de Arapongas, 
teve seu trabalho mais uma vez 
reconhecido. Desta vez foi no 53º 
Fórum Latino Americano e do Ca-
ribe (Folac), no qual recebeu o Prê-
mio Leones Adelante na Categoria 
Atividades e Serviços. Trata-se de 
uma condecoração criada pelos di-
retores do Lions International com 
o objetivo de premiar os melhores 
clubes e projetos desenvolvidos na 
América Latina e Caribe. 

O Folac foi realizado de 15 a 18 de 
janeiro em Fortaleza (CE). “É mais 
um importante reconhecimento 
à dedicação e ao trabalho da nos-
sa equipe, consolidando o Projeto 
Crescer como uma referência nas 
áreas social e educacional”, afirma 
Paulo Pennacchi, que preside o Pro-
jeto Crescer, tendo a esposa, Cleide, 
como conselheira.

O Folac reúne clubes, distritos e 
líderes do Lions da América Latina 
e do Caribe e nasceu com a intenção 
de criar e fomentar um espírito de 
compreensão entre todos os povos, 
para responder às necessidades hu-
manitárias, prestando serviços vo-
luntários por meio do compromisso 
com a cidadania e a cooperação in-
ternacional.

Em 2024, o Projeto Crescer teve 
959 alunos matriculados, atenden-
do 19 das 24 escolas municipais e 
14 das 15 escolas estaduais de Ara-
pongas. Funcionando no contra-

Chegou a hora de falar de coisa 
boa, então vamos lembrar o que 
de melhor rolou nas telonas no 
ano passado – apesar de não ter 
sido um ano muito empolgante 
não.

- Eu ainda estou aqui: Não tem 
como não começar com um filme 
brasileiro que não só tá concor-
rendo como melhor filme estran-
geiro no Oscar, como está na dis-
puta também como melhor filme 
no geral! E ainda tem Fernanda 
Torres disputando como melhor 
atriz – merecidíssimo – e Selton 
Melo também dando espetáculo. 
Já nasceu épico e tem chance de 
fazer ainda mais história.

- Duna 2: O primeiro já foi um 
deleite aos olhos, um filme feito 
pra cinema de um diretor – Denis 
Villeneuve – que sabe o que faz. 
O segundo melhorou o que o pri-
meiro tinha de bom e consertou 
o que era meia boca. O resultado 
é um épico espacial maravilhoso 
com cara de cinemão que vemos 
muito pouco por aí hoje em dia.

- A Substância: Apesar de um 
final que deixou a desejar. A his-
tória da atriz que, ficando velha, 
se aplica uma substância que a 
rejuvenesce 30 anos – mas com 
consequências – é um daqueles 
filmes que te faz vidrar na tela 
por cada segundo. Com um visual 
impressionante e atuações com-
petentes – Demi Moore é possi-

velmente a maior concorrente de 
Fernanda no Oscar – o filme tem 
impacto e divertimento na medi-
da certa.

- Divertida Mente 2: Daqueles 
que melhoram tudo que já era 
bom no primeiro. Pixar sendo Pi-
xar. Agora as emoções na cabeça 
da Rilley têm que aprender a con-
viver com sua adolescência, onde 
são adicionadas novas emoções 
no “controle remoto”, com desta-
que – muito – para ansiedade. De-
licado, divertido e emocionante. 

- Pisque duas Vezes: Assisti 
esse já nesse ano e me surpreen-
di. Filmaço daqueles em que as 
metáforas são tão boas quanto o 
filme. Um bilionário dá uma festa 
na sua ilha e conforme o tempo 
passa coisas estranhas começam 
a acontecer. Premissa clichê, mas 
aberta para muita coisa e aqui 
acertarem em tudo. Observação: 
É pesado.

turno escolar, o Projeto oferece a 
crianças e jovens de famílias com 
renda de até três salários mínimos 
oficinas de Canto, Coral, Dança, 
Teatro, Flauta Doce, Teclado, Fan-
farra, Capoeira, Violão, Português, 
Matemática, Inglês, Informática, 
Cidadania, Educação Física, Robó-
tica, Culinária de Chocolate, Arte e 

Autoconhecimento. Além das ati-
vidades pedagógicas, culturais e 
esportivas, os alunos têm café da 
manhã, almoço e café da tarde de 
segunda a sexta-feira, tudo sem 
custo para as famílias. O Projeto 
Crescer I funciona na Casa do Bom 
Menino e o Projeto Crescer II no 
campus da Unopar/Anhanguera.
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Rolândia: Festa de 81 anos atrai milhares de pessoas
 AShows musicais foram as principais atrações da festa de 81 anos do município, comemorados em quatro dias

N

Josiane Rodrigues entrevista Aline Echamendi, presidente da ACIR Jovem, e Vânia 
Ferreira, ex-presidente e agora na ACIR Mulher 

ão há um número oficial, mas a sensação é de que mais de 40 mil pessoas pas-
saram pelos quatro dias da Festa de Aniversário dos 81 anos de Rolândia, co-
memorados do sábado (25) à terça-feira (28), data da emancipação política do 

município. Sem dúvida alguma, os principais responsáveis por essa quantidade de 
público foram os shows do cantor sertanejo Luan Pereira, e das duplas Pedro Paulo 
& Alex (PPA), e Guilherme e Benuto.

A tiracolo, houve, ainda, as apresentações de As Gurias, Bruno Reis & Thiago, e 
João Vitor & Gabriel, além de apresentações de Wesley Cruz, banda Éramos 6, Mezza 
Rock. Toda essa música incentivou as pessoas a irem até o estádio municipal Erich 
Georg e ao seu entorno, onde estava montada a Arena Gastronômica com alimentos 
e artesanato.

Além da polêmica da quantidade de pessoas na festa, uma certeza geral é de que 
Luan Pereira levou mais gente ao estádio com seu show. Alguns falam em mais de 15 
mil pessoas, outros falam em mais de 20 mil – o certo é que eram milhares de pesso-
as no Erich Georg. Outros grandes públicos foram os do show de Pedro Paulo & Alex 
e de Guilherme e Benuto. “A população merece uns dias de descanso e de alegria e 
diversão, e sem pagar nada por isso. Quando há shows na exposição, muita gente 
não tem condições de pagar a entrada e muito menos o show”, afirmou o prefeito 
Ailton Maistro em entrevista ao JR, feita durante a festa.

Terça de Louvor
A Festa dos 81 anos terminou com a Terça de Louvor, quando o palco Estádio foi ocu-

pado por cantores gospel e pelas igrejas – isso do meio-dia até as 21 horas.  

JR ouviu os rolandenses

Um dos apoiadores da Festa de 81 anos de Rolândia, o JR – Um Jornal Regional 
teve um stand nos quatro dias de evento em que entrevistou os rolandenses e 
também os visitantes. “Colocamos duas cadeiras de praia na frente da câmera 
e ouvimos as histórias das pessoas com Rolândia”, explica Josiane Rodrigues, 
editoria do Grupo JR de Comunicação. Quem quiser assistir, basta entrar no 
Facebook do (@UmJornalregional)”, pontuou José Eduardo da Silva, editor do 
Grupo JR.

Parabéns... Silvana Negrão e seu esposo Horácio Negrão, vice-prefeito, Flávia Galbero, 
secretária de Cultura, Ailton Maistro e sua esposa, Ana Maria M. Maistro

Luan Pereira, na foto abaixo com o prefeito Maistro e sua esposa, Ana Maria, 
levou uma multidão ao Erich Georg
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O Rolândia Country Club se prepara 
para celebrar um marco histórico: seus 
80 anos de fundação. No dia 23 de feve-
reiro, a instituição abrirá suas portas 
para um evento especial, que promete ser 
uma grande festa, e a data será marcada 
por uma programação completa, com um 
delicioso almoço, música de qualidade e 
momentos inesquecíveis.  

Para iniciar as comemorações, será 
servido um almoço especial com um car-
dápio que inclui Costela Fogo de Chão e 
Paleta de Porco no Fogo de Chão, acompa-
nhados de arroz, mandioca cozida e duas 
opções de saladas. 

Além da experiência gastronômica, o 
evento contará com duas atrações musi-
cais que prometem animar o público. A 
primeira apresentação será um animado 
Bailão Gaúcho, comandado por Jorginho 
Brito (@jorginhobritooficial), trazendo o 
melhor da música tradicionalista. 

Na sequência, a festa continua com a 
dupla Davi e Fernando (@daviefernan-
do), conhecida pelo carisma e repertório 
que combina sertanejo raiz e hits moder-
nos.  

As festividades da emanci-
pação política e administra-
tiva de Rolândia acontecem 
no Estádio Erich Georg, nome 
muito citado nos últimos dias. 
Você sabe quem foi Erich Ge-
org? E por que ele dá nome ao 
Estádio?

Entrei em contato com a 
filha dele, Ana Maria Georg, 
proprietária da Mama Haus, 
que me falou sobre ele. ‘Meus 
avós vieram da Alemanha 
para o Brasil, em 1934, já ca-
sados e com meus tios Walde-
mar e Ingue crianças. Minha 
avó estava grávida do meu 
pai, que nasceu a caminho de 
Rolândia, em Campo Tenente, 
no Paraná’.

Erich cresceu e sempre 
gostou de carros e esporte. 
“Meu pai estudou mecânica 
industrial em São Paulo, ain-
da adolescente. Formou-se na 
Vokswagen, Scania e Vermag. 
Quando retornou para Rolân-
dia se associou ao seu irmão 
Waldemar, juntos fizeram po-
ços artesianos, únicos no Pa-
raná, na época”, destaca Ana.

Nome do estádio de Rolândia: 
quem foi Erich Georg?

 AA fotógrafa e historiadora Cássia Popolin pesquisou sobre a pessoa 
que dá nome ao estádio municipal de futebol de Rolândia

Tempo depois, os irmãos 
dividiram a sociedade, mas 
as empresas funcionavam no 
mesmo espaço da rua Miguel 
Liogi, Waldemar ficou com 
os poços e Erich com a ofici-
na. “Meu pai se tornou o úni-
co mecâncio autorizado das 
grandes marcas, entre elas 
a Volkswagen. Ele também 
comprou o Posto Guarany, 
hoje Posto Catuaí, em frente 
ao Boa Compra, na Castro Al-
ves”.

O futebol era uma das pai-
xões de Erich. Seu irmão Wal-
demar era diretor do time de 
Rolândia, que ainda jogava 
na categoria amadora. “Meu 
pai se envolveu muito com o 
Nacional. Foi presidente por 
vários anos. (...) Muitos em-
presários na época se uniram 
nesse projeto. Levantaram 
verbas para transformar o 
Nacional amador em profis-
sional. Ele era um entusiasta 
do esporte, não media esfor-
ços para levantar o time, que 
chegou a campão paranaense 
em 1970”, fala Ana com orgu-

lho do pai.
Ana Maria conta que o ex-

-prefeito José Perazolo foi 
jogador do Nacional. “Pera-
zolo morava na zona rural, 
foi meu pai que trouxe ele 
para a cidade para jogar no 
Nacional, custeando todas as 
despesas dele com os treinos 
e moradia”, revela. “Quando 
Perazolo se tornou prefeito, 
fez uma homenagem ao meu 
pai, nomeando o Estádio de 
Erich Georg”.

Erich Georg faleceu muito 
jovem, aos 40 anos, de aciden-
te de carro. Deixou um legado 
de amor ao esporte, “no dia 
do seu falecimento foi uma 
tristeza geral na cidade. Todo 
comércio fechou na hora do 
seu sepultamento. A igreja 
Luterana ficou pequena, para 
tantas pessoas que foram se 
despedir dele e prestar a últi-
ma homenagem”, conta Ana.

Obrigada, Ana Maria por 
compartilhar a história de 
seu pai conosco. Importante 
as gerações conhecerem o le-
gado do seu pai.

A equipe do TRC IMV Pré-Moldado foi campeão da Copa Rolândia em 
2022 no estádio Erich Georg (escrito sobre as arquibancadas)

Country Club celebra seus 
80 anos com grande evento 
 AAnote aí: dia 23 de fevereiro terá um almoço especial de Costela 

Fogo de Chão e shows de Jorginho Brito e da dupla Davi e Fernando

Adquira já o seu convite 
Com convites limitados ao valor de R$ 

90,00, os interessados podem garantir suas 
vagas antecipadamente entrando em con-
tato pelo telefone (43) 92001-2588. Aprovei-
te essa oportunidade única para celebrar 
os 80 anos de história do Rolândia Country 
Club e participar desse momento especial. 

Para mais informações acesse o perfil do 
clube pelo Instagram (@rolandiacountry).

O RCC completa 8 décadas; abaixo, detalhe do emblema do clube


